

Recorrerá la nueva embajada de EU. Está previsto que hoy la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se reúna con el embajador de EU en México, Ken Salazar, en la que será la nueva sede de dicha legación en nuestro país, en Calzada Legaria y Av. Casa de la Moneda, en la colonia Irrigación.



— De la Redacción

Foto: Especial

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

A cinco años del sismo del 19 de septiembre del 2017, hay incertidumbre entre los damnificados del oriente de la ciudad, particularmente de las colonias Cananea y La Planta, en Iztapalapa, donde se están enfrentando a obras de rehabilitación con vicios y fallas, y empresas que no responden.

Es el caso de la Unidad del Parque, en La Planta: "De las 107 casas intervenidas, hay 53 con problemas. De esas 53, la empresa se apuró a atender 26 casas por el tema de las lluvias; los vecinos nos dicen que sus problemas continúan y hay otras 27 que faltan por atender", dijo Alfonso Sánchez Díaz, habitante de la unidad e integrante de Damnificados Unidos.

En la casa número 28, donde vive Nancy Plineda y su familia, "desde hace dos meses se empezó a filtrar el agua y de pronto ya había goteras por todos lados: caía agua sobre la sala, sobre el comedor, en la cocina y el baño, el techo de la salacomedor está muy dañado y ya no podemos prender la luz del comedor, y un foco de la sala ya tampoco se puede prender y la puerta de la recámara y el baño ya no cierran".

Por eso desde que empezaron los problemas buscaron a la empresa que rehabilitó la casa.

"Buscamos a los de la empresa JOBT desde hace dos meses, pero no vinieron y hace una semana no nos dimos cuenta y cuando despertamos vimos que el agua estaba cayendo sobre la pantalla que tenemos en la sala y se echó a perder", relató Nancy.

Luego de que le informaron esto último a la empresa, el martes pasado fueron trabajadores a revisar la casa y colocaron resina en la azotea. Prometieron que cuando seque la resina van a colocar impermeabilizante, sin embargo, Nancy no está convencida de que sea una solución de fondo.

"Al caminar por la azotea, la parte del piso que está más cerca de la fachada se mueve; eso no está seguro y nos preocupa que el tema de la resina no va a resolver el tema de las grietas de la azotea", agregó.

Consultada al respecto, en el área de prensa de la Comisión para la Reconstrucción expresaron: "No tenemos solicitudes para la atención de dicho universo (de 53 casas) y que sólo conocen de cinco casos en la Unidad El Parque.



Hace un mes descubrimos que se había formado una nueva grieta de 40 metros de largo (en la Unidad del Parque).

ALFONSO SÁNCHEZ
DAMNIFICADOS UNIDOS

"En caso de presentar algún vicio oculto, será reparado a la brevedad", agregaron.

En la Unidad del Parque se descubrieron grietas en la zona tras el sismo, por lo que la Comisión contrató a una empresa para rehabilitar el suelo.

"Contrataron a la empresa Solite, que hizo 206 perforaciones en el terreno

A CINCO AÑOS DEL 19S

EMPRESAS FALLAN EN RECONSTRUCCIÓN; HABITANTES HALLAN DEFECTOS Y VICIOS

DAMNIFICADOS UNIDOS Y VECINOS DE COLONIAS DE IZTAPALAPA SEÑALAN más de medio centenar de casas con irregularidades; la Comisión del ramo asegura que ha atendido las solicitudes formalmente realizadas



CALZADA DE TLALPAN
MISA EN EL MULTIFAMILIAR

Una ceremonia religiosa se llevó a cabo ayer en memoria de las víctimas del sismo del 19 de septiembre de 2017. Tras concluir el acto a cargo del obispo Carlos Samaniego, deudos, vecinos y amigos se dirigieron a las canchas para pintar huellas con sus manos.

Foto: Cuartoscuro



Foto: Especial

En la casa número 28 de la Unidad Habitacional El Parque reportan filtración de agua y goteras.

de 12 mil metros cuadrados y durante un año se inyectó bentonita en el suelo", explicó el vecino Alfonso Sánchez Díaz.

"Hace un mes descubrimos que se había formado una nueva grieta de 40 metros de largo, un metro de ancho y alrededor de un metro de profundidad, y se sigue desgajando (el terreno).

"Nos preocupa el estado del suelo y no nos queda claro si la rehabilitación que hicieron del suelo fue la más adecuada".

En la colonia Cananea han detectado problemas en la rehabilitación de al menos cinco casas. Una de ellas es la de Alejandro Guzmán, quien vive con sus hijos y nietos; en total, 14 personas.

Su casa sufrió daños en un castillo y una trabe, así como cuarteaduras en varias paredes, sin embargo, los trabajos de rehabilitación han mostrado muchos defectos, al grado que debió contratar otros trabajos para garantizar que su casa estuviera segura.

La rehabilitación de su casa empezó en noviembre de 2021 y corrió a cargo de la empresa Synohidro México, S.A. de C.V.

"Terminaron la obra en marzo (pasado) y me dicen: 'Ya todo lo malo ya quedó', y yo les dije: 'No, momento, ¿por qué no me hicieron el castillo que está en la mera esquina, sosteniendo todo el peso? Es el que está dañado'", les señaló.

Luego les refirió que el mismo ingeniero Alfonso Rosales, subdirector de Obras Multifamiliar y Unifamiliar de Seduvi —del equipo multidisciplinario de la Comisión para la Reconstrucción—, ya había señalado que se tenía que demoler y hacer de nuevo.

En junio, después de insistir en la Comisión, regresaron los trabajadores a construir tal castillo.

"Tuve que proporcionar herramientas para que hicieran su trabajo, porque la empresa los abandonó también a los trabajadores, y en vez de mandar gente profesional, maestros de obra, mandan chalanos; uno de ellos siempre llegaba tomado; a regañadientes volvieron a hacer el castillo", narró Alejandro.

Tuvo que pagar parte de la rehabilitación porque la empresa no cumplía con lo que indica el dictamen: dos cuartos de la casa requerían rehabilitación.

El ingeniero responsable de la obra, Edgar Olvera, le dijo "hasta aquí alcanzó el presupuesto".

"La verdad yo tuve que endrogarme; tuvimos que reforzar los muros. Esos se flores (de la Comisión para la Reconstrucción) piensan que las ayudas que me dan de dos rentas de cuatro mil pesos para 16 personas me alcanzan, pero no".

A la fecha, la impermeabilización de su azotea no quedó bien y la empresa no se ha llevado el cascajo generado.

EL DATO

La Comisión
El área de prensa asegura que han atendido las demandas de los damnificados y que si no lo han hecho es porque no tienen solicitudes.

La Comisión ha enviado a su personal para que Alejandro firme de conformidad con la finalización del trabajo, pero no lo ha hecho por no estar conforme.

Sobre las cinco casas en las que se detectaron fallas en la colonia Cananea, el área de prensa de la Comisión señaló que "no se tiene petición alguna" y sobre la casa de Alejandro Guzmán, que "ha sido concluida su rehabilitación, posteriormente el vecino solicitó un monto adicional para otros trabajos, mismo que fue aprobado. Más adelante volvió a solicitar mayor cantidad, pero se le comentó que dichos trabajos ya no tenían alcances de reforzamiento de la vivienda".

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad_Exc



COMUNIDAD

EXCELSIOR | LUNES 19 DE SEPTIEMBRE DE 2022

PARARÁN UNOS MINUTOS

Simulacro de sismo incluirá protocolo en el transporte

POR IONÁS LÓPEZ
ionas.lopez@gimm.com.mx

EL DATO

HOY
SIMULACRO
12:19
HORAS

La alerta sísmica se activará en postes del C5 y edificios

El Metro, Metrobús, Trolebús, Tren Ligero y Cablebús aplicarán protocolos por sismo como parte del Simulacro Nacional 2022, el cual se realizará hoy a las 12:19 horas.

En el caso de los dos primeros, detendrán la circulación de los convoyes y los autobuses al sonar la alerta sísmica durante un máximo de 3 a 4 minutos, además se procederá a la revisión de instalaciones, informaron los organismos.

En el Cablebús "se suspenderá la operación de las líneas durante dos minutos, emitiendo mensajes informativos dentro de las cabinas, indicando a los usuarios del inicio y de la conclusión del simulacro", indicó el Sistema de Transportes Eléctricos (STE) en una ficha informativa.

En tanto, los trolebuses disminuirán la velocidad y se detendrán en aquellos puntos en los que se esté

realizando la evacuación de inmuebles para permitir la salida y regreso de personas, reiniciando su marcha una vez concluido el simulacro.

Por último, en el Tren Ligero los convoyes detendrán su marcha en un máximo de tres minutos. Las personas usuarias que se encuentren en las estaciones deberán mantener la calma y replegarse.

Si se encuentran al interior de un tren, no deben intentar abrir las puertas para salir y seguir las indicaciones del personal del STE.



Foto: Archivo/Efetrén Argüelles

El pasado 7 de septiembre, la comisión para la Reconstrucción entregó 11 departamentos en la Gustavo A. Madero.

RECONSTRUCCIÓN

Comisión reporta 85% en el avance

De las 22 mil 187 viviendas afectadas en el sismo de 2017, se han atendido 18 mil 962

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

La Comisión para la Reconstrucción dio a conocer ayer que de las 22 mil 187 viviendas afectadas por el sismo del 19 de septiembre del 2017, "se ha atendido a 85 por ciento, que representa un total de 18 mil 962 hogares".

A través de un comunicado, la Comisión detalló que el avance reportado es la suma de todos los trabajos realizados, es decir "que 13 mil 160 viviendas se han entregado, cinco mil 415 se encuentran en obra", lo que suma los 18 mil 962 hogares atendidos.

Si se considera que hubo 22 mil 187 viviendas daña-

das durante el sismo de hace

cinco años y que se han entregado 13 mil 160, falta de entregar 30.6 por ciento. La Comisión detalló que se han invertido siete mil 521 millones de pesos, que además de emplearse para reconstruir vivienda se han utilizado para entregar apoyos de renta, demoliciones, supervisiónes, proyectos ejecutivos, condonaciones de agua y predial, reubicaciones e indemnizaciones para un total de 100 mil personas.

La Comisión para la Reconstrucción también dio a conocer que se está construyendo la unidad habitacional El Porvenir, que consta de 330 departamentos y lleva un avance de más de 60%; con una inversión de casi 400 millones de pesos.

El objetivo es reubicar a 330 familias de Tlahuac e Iztapalapa, cuyos terrenos ya son inhabitables por las grietas que se han formado durante y después de los sismos.